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USHUAIA

ELECCIONES 2023

REGISTRAN 7 CASOS DE DENGUE EN LA PROVINCIA

Mediante un comunicado, el Instituto Provincial de Vivienda desmintió irregularidades 
en la adjudicación de viviendas. Atribuyen la denuncia a “estrategias 
infundadas en el marco de un contexto electoral”.

EL IPV INVITÓ A STEFANI A VERIFICAR LA ASIGNACIÓN 
DE VIVIENDAS

PINO PROPONE 
AMPLIAR EL 
EJIDO URBANO

NUEVOS MÓVILES 
PARA LAS ÁREAS 
MUNICIPALES

Son casos ambulatorios, de personas recién llegadas del Norte del país. Desde el área de 
Epidemiología remarcaron que no hay ni habrá casos autóctonos, y que no 
existe contagio de persona a persona.

MÁS DE 1800 EMPRENDEDORES YA PARTICIPARON DEL 
MERCADO EN TU BARRIO

L A  L I B E R T A D  D E  P R E N S A  E S  E L  P I L A R  F U N D A M E N T A L  D E  T O D A  D E M O C R A C I A

PÁG.  13

PÁG.  10

RÍO GRANDE

DENUNCIA DEL PRO

Así lo afirmó el gobernador Gustavo Melella, quien visito, jutno al intendente 
Harrington y Legisladores, la obra del nuevo polideportivo, y de la 
nueva planta de tratamiento de líquidos cloacales.

PÁG.  16

TODOS IMPORTADOS

PÁG.  13

Se trata de una política pública que lleva más de 2 años impulsando a productoras 
locales. Ya se realizaron 19 ferias itinerantes de las que han participado 
comerciantes, artesanos y productores.

“ESTAMOS ACOMPAÑANDO 
EL CRECIMIENTO DE TOLHUIN 
CON OBRAS HISTÓRICAS”

PÁG.  3
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El presidente del Concejo 
Deliberante, y candidato a la 
Legislatura, dijo que, si resulta 
electo, su primer proyecto será 
para mitigar el grave déficit 
habitacional de la ciudad.

La Municipalidad adquirió cuatro 
vehículos 0 km., destinadas a 
la Secretaría de Economía, las 
direcciones de Defensa Civil y 
Rentas, y el Juzgado de Faltas 
municipal.

PROVINCIALES
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VICE GOBERNADORA

La principal motivación para intentar la reelección acompañando al gobernador en la fórmula, según dijo la vice gobernadora 
provincial, es que “nos ha quedado mucho por hacer” en materia de gestión. Puso el acento en el sector de la Salud.

Mónica Urquiza, vice gobernado-
ra de la provincia, compartió por FM 
Master’s sus aspiraciones, motivaciones 
y proyectos que respaldan su decisión 
de acompañar al gobernador Gustavo 
Melella en busca de la reelección en las 
próximas elecciones del 14 de mayo.

Urquiza puntualizó que con Gustavo 
Melella “nos conocemos desde que am-
bos éramos funcionarios en las gestio-
nes municipales”, el actual gobernador 
en Río Grande y ella en Ushuaia. “Com-
partíamos una mirada de provincia, una 
mirada de la gestión distinta a la gestión 
en ese momento. Entendíamos que de-
bíamos ir por otros caminos. Lo encara-
mos, tuvimos la posibilidad, el honor de 
haber sido electos” rememoró.

También aludió a los comienzos de la 
gestión, cuando, a los pocos meses, sor-
prendió “esta pandemia que nos arrasó a 
todos, con la responsabilidad institucio-
nal en ese momento de llevar adelante 
situaciones que se desconocían”.

En aquel intrincado camino frente a 
una situación absolutamente inusual, 
Urquiza reconoció que “cometimos 
aciertos y errores, pero siempre en la 
buena voluntad de avanzar y solucionar 
los inconvenientes que se nos iban pre-
sentando de la mejor manera posible”. A 
lo que le añadió todas las particularida-

MÓNICA URQUIZA EXPLICÓ POR QUÉ QUIERE 
RENOVAR SU MANDATO

des que presenta Tierra del Fuego, “que 
somos una isla, que estamos a 3.500 
kilómetros, y que nuestra situación de 
infraestructura de salud era muy ende-
ble”. En ese recorrido, asumió que “fui-
mos avanzando y muchas de esas cosas 
que pensábamos y teníamos proyecta-
das, se tuvieron que dejar de lado”.

Su introducción dio pie a lo que pre-
sentó como su principal motivación 
para continuar en su función: “nos ha 
quedado mucho por hacer. No es la ex-
cusa la pandemia, hemos avanzado en 
muchas cosas muy bien, en otras he-
mos tenido que retroceder. Nos queda 
todavía mucho por hacer, por eso esta 
decisión”. 

En ese contexto, formuló un expreso 
agradecimiento “desde lo personal que 
Gustavo también me haya convocado a 
un segundo período, a continuar traba-
jando”.

Explicó a continuación que el car-
go de vicegobernadora tiene una fun-
ción específica, presidir la Legislatura, 
lo que incluye funciones específicas 
de administración y también el rol de 
acompañar al gobernador y reempla-
zarlo cuando se ausenta de la provin-
cia. Específicamente sobre esto último, 
Mónica Urquiza remarcó que “cuando 
Gustavo no está, si veo alguna cuestión 
que me traen a firmar, inmediatamen-
te por supuesto que me comunico con 
él, en el respeto y en esta relación que 
existe también con los funcionarios”.

Aclaró que una de las premisas que 
desde el comienzo establecieron con 
Melella fue la de “no repartirnos el go-
bierno como una torta”, en función de 
provenir ambos de distintos orígenes 
políticos y conformar una coalición de 
gobierno.

Por eso, admitió que la incorpora-
ción al gabinete de referentes del Movi-
miento Popular Fueguino que integra, 
“se dio naturalmente”. Mencionó entre 
ellos a Roberto Murcia, “que ya había 
estado como presidente del puerto en 
la gestión Ríos, un ex prefecturiano, y 
con mucha experiencia también den-
tro de la administración”, dado que fue 
secretario de Hacienda de la provincia 
en el gobierno de José Estabillo.

En el mismo sentido mencionó 
también a Dante “Willy” Querciali, al 
frente del Infuetur. “Tenemos algunos 
funcionarios del MPF en otras áreas, 
pero las áreas principales son personas 
de confianza del gobernador, con los 
que uno por supuesto trabaja perma-
nentemente” agregó.

La vicegobernadora identificó algu-
nas de las razones por las cuales han lo-
grado, gobernador y vice, llevar adelante 
una tarea conjunta sin contrariedades, 
al contrario de lo que acostumbrada-
mente ocurre con las fórmulas de go-
bierno en Tierra del Fuego: “yo lo respeto 
muchísimo a Gustavo, él también es un 
hombre de diálogo. No digo que uno no 
tiene diferencias, y está muy bien que las 
tengamos, coincidimos en muchas co-
sas, en otras tenemos diferencia, y esas 
diferencias se dan a veces en cómo llegar 
a cumplir esos objetivos” apreció.

“Por eso agradezco esta continuidad 
en la confianza y esta oportunidad que 
me vuelve a dar Gustavo de acompañar-
lo” volvió a enfatizar Urquiza. Reconoció 
que, en su trabajo, “pone en juego lo que 
es y la carrera que uno lleva adelante”, 
pero en la convicción de que “es un ida 
y vuelta, una cuestión de respeto mutuo 
y entender que tenemos la responsabili-
dad de una gestión de gobierno. No me 
puedo poner a enojarme con Gustavo 
porque él hace una cosa o no la hace, o 
porque no me gustó. Tenemos que ser 
maduros y totalmente responsables”.

Finalmente, seleccionó un sector 
donde, considera, son muchas las cosas 
que aún quedan por hacer, lo que justi-
fica, en parte, la aspiración a continuar 
por otro período más al frente del go-
bierno fueguino: “En salud se trabajó y 
mucho. Y en pandemia no teníamos la 
mejor situación de infraestructura sa-
nitaria en la provincia, no digo que sea 
responsabilidad de la gestión que nos 
precedió, es estructural”.

En esos términos hizo referencia a la 
obra de ampliación del hospital de Us-
huaia, “una obra que quedó parada por 
algunos problemas técnicos, se trabajó 
mucho, por ahí demoramos un poco, 
también hay que reconocerlo, se logró 
destrabar y entonces en eso avanza-
mos”.

Describió ese proceso iniciado cuan-
do se logra que nuevamente se gestio-
ne el fideicomiso austral “que Macri no 
cumplió, en donde está el financiamien-
to del hospital, que todavía no está ac-
tivo, pero mientras tanto continuamos 
porque afectamos, con la ley de emer-
gencia del Progreso y se cambia el desti-
no de fondos de endeudamiento”. Así se 
pudo dar prioridad a la terminación del 
hospital, “porque con seis camas de te-
rapia intensiva, la verdad, no es suficien-
te, y esto nos lo hizo ver la pandemia”.
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RÍO GRANDE

Se trata de una política pública que se 
instaló en nuestra comunidad hace más 
de 2 años. Una iniciativa que impulsa a 
los y las productoras locales, ayuda a la 
economía de las familias y favorece las 
ventas de emprendedores. Desde el 2021, 
ya se han realizado 19 ferias itinerantes 
de las que han participado más de 1800 
comerciantes, artesanos y productores.

“El Mercado en tu Barrio” es un espa-
cio de esparcimiento y un canal de venta 
para los y las emprendedoras de diferen-
tes rubros que quieren ofrecer sus pro-
ductos a los vecinos y vecinas de nuestra 
ciudad. Desde junio de 2021 hasta mayo 
de 2023, el Municipio de Río Grande lle-
va 19 ediciones que son realizadas en los 
gimnasios de los barrios Malvinas Ar-
gentinas, Chacra II y Zona Sur.

Cada edición cuenta con 75 stands 
y como es una feria itinerante, hasta la 
fecha, han participado más de 1800 ar-
tesanos, comerciantes, productores y 
emprendedores con el fin de garantizar 
el valor agregado de la producción lo-
cal. La oferta es tan amplia que va desde 
productos de carnicería, pollería, pes-
cadería, verdulería hasta productos sin 
TACC, dietética, artesanías, artículos de 
limpieza y heladería.

MÁS DE 1800 EMPRENDEDORES YA PARTICIPARON 
DEL MERCADO EN TU BARRIO
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CONCEJO DELIBERANTE

Mariana Oviedo, concejala de Us-
huaia, se refirió al avance de un pe-
dido de informes que formuló en el 
Concejo Deliberante para que el Eje-
cutivo municipal determine clara y ex-
plícitamente en qué lugar de la ciudad 
se ubicarán en los próximos meses las 
motorhomes y campers que en tempo-
rada alta invaden los capital fueguina.

Oviedo refirió que una ordenanza 
de 2019 determina que la Municipa-
lidad debía prever la posibilidad de 
incorporar predios donde se puedan 
instalar estos vehículos con los ser-
vicios mínimos como recolección de 
residuos, sanitarios y red eléctrica. 
“Hasta el momento no hay espacios 
donde ellos puedan estar estaciona-
dos y contar con esto primordial para 
que la gente pueda estar viviendo ahí” 
señaló.

La edil planteó una novedad al res-
pecto, al consignar que actualmente 
hay familias en Ushuaia que están ha-
bitando motorhomes o buses, como 
consecuencia del grave problema de 
vivienda y alquileres que afecta a la 
ciudad: “la gente busca estas salidas, 
a veces temporarias, a veces lamen-
tablemente se hace más largo, pero 
por una cuestión económica” informó 
Oviedo. 

“Hoy tenerlos en la ciudad también 
es un problema, porque más allá de 
que no tienen la posibilidad de estar 
cómodos ellos, y también incomodan 
al resto de los vecinos”, en referencia 
a quejas recibidas por parte de vecinos 
por la disposición de los líquidos y re-

La concejala Oviedo presentó un pedido de informe al ejecutivo municipal, para que dé cumplimiento a una ordenanza de 2019 que lo 
establece. Oviedo  aseguró que hay familias en Ushuaia que viven en vehículos acondicionados, por razones económicas.

LE EXIGEN AL MUNICIPIO DE USHUAIA QUE 
DESTINE UN PREDIO PARA MOTORHOMES

siduos cloacales.
La ordenanza permite que los ve-

hículos de esas características pue-
den permanecer hasta seis horas en 
determinado lugar. “Pero eso rige a 
partir de que el municipio entregue el 

LICITACIÓN PÚBLICA Nº 09/23
“COMPRA DE INDUMENTARIA DE INVIERNO”

PRESUPUESTO OFICIAL: PESOS VEINTIOCHO MILLONES DOS-
CIENTOS CINCUENTA Y OCHO MIL CIEN ($ 28.258.100,00)

FECHA LÍMITE PARA LA RECEPCIÓN DE OFERTAS: 09/05/2023, 
HASTA LAS 11:45 HS.

APERTURA DE SOBRES: 09/05/2023- HORA 12:00. INTENDENCIA DE 
TOLHUIN - MUNICIPIO DE TOLHUIN - Calle Lucas Bridges Nº 332

RETIROS DE PLIEGOS: Mesa de Entradas de la Secretaría de Econo-
mía y Hacienda - MUNICIPIO DE TOLHUIN-  Calle Lucas Bridges Nº 332.-

CONSULTA DE PLIEGOS: Mesa de Entradas de la Secretaría de Eco-
nomía y Hacienda MUNICIPIO DE TOLHUIN - Calle Lucas Bridges Nº 332.-

y/o por mail a: dep.compras@tolhuin.gob.ar

primer predio para la instalación de 
los vehículos. Como no hay predio, se 
supone que tampoco debería haber 
multa” advirtió.

Consultada sobre el anuncio mu-
nicipal de la disposición de un predio 
habilitado a tal fin, cerca de la zona 
del hípico, señaló que “justamente 
por eso presentamos esto, porque en 
realidad nosotros, seguro, no tene-
mos nada. En 2019 sale la ordenanza, 
estamos a 2023 y todavía no tenemos 
nada” cuestionó.

Por eso, agregó que la razón de su 
pedido de informes fue “más que todo 
como para apurar, que realmente se 
pongan a trabajar y den una solución 
a los vecinos, que por ahí reniegan con 
estas cosas. Y también a la gente que 
está ocupando, que debe ser por una 
cuestión económica, pero que tam-
bién se le pueda dar respuesta y que 
tengan una mejor calidad de vida”.

Si bien admitió no tener un núme-
ro preciso de familias en esta condi-
ción, “pero sabemos que hay mucha 
gente también incluso viviendo en 
autos particulares”.

La concejala Oviedo estimó que el 
sitio que disponga la Municipalidad 
deberá tener como destino “a los que 
vienen a hacer turismo y también a 
estos vecinos que por motivos econó-
micos han tenido que optar por esto”. 
Incluso, afirmó que habría “muchos 
vecinos que también lo están pen-
sando a futuro. Así estamos, está muy 
complicada la situación habitacional 
en la ciudad” objetó luego.

Marian Oviedo integra, en décimo 

término, la lista del partido Sur para el 
Concejo, que está encabezada por Car-
los Gómez, y a continuación Mariana 
Cheminet, Dalmiro Ricaldez, María 
Magdalena Centurión, Walter Vélez, 
Mabel Roa, Flavio Arbizu, María Alicia 
Molina, y Gastón Ayala, su compañero 
del MPF.

Consultada sobre si resolver esta 
problemática que motivó su pedido de 
informe forma parte de su propuesta 
de campaña, consideró que desde su 
sector “no lo vemos como algo sano 
para los vecinos de la ciudad, no es lo 
que queremos. Queremos que los ve-
cinos que están instalados en distintos 
barrios de la ciudad que hoy no tienen 
servicios puedan tener servicios”. 

Al respecto, recordó la presentación 
en 2020 desde el bloque que integra de 
un proyecto de creación de la comisión 
de  barrios: “apuntamos a un trabajo 
organizado, en conjunto entre los dis-
tintos entes, Legislatura, Concejo De-
liberante, Municipio, Gobierno, como 
para hacer un  trabajo a futuro arti-
culado,  ordenado, y que se tengan en 
cuenta las necesidades de los barrios 
hoy, las necesidades de los vecinos que 
están esperando una solución, los veci-
nos que se les ha entregado un terreno, 
pero que no tienen servicios, entonces 
no pueden vivir ahí y terminan dándo-
les un problema”.

El proyecto mencionado se encuen-
tra en comisión, y promueve “una ciu-
dad ordenada de acá 15, 20 o 30 años 
y que no tengamos que estar siempre 
corriendo atrás de los problemas como 
está pasando hoy” según su autora.
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Alrededor de 256 mil colillas fueron retiradas del ambiente. Se trata del resultado final que realizo “A limpiar Ushuaia” que, además, 
invitan a continuar con esta acción ambiental más allá de la campaña ambiental.

Por Silvana Minué-El grupo volunta-
rio “A limpiar Ushuaia” llevo adelante la 
campaña “Marzo sin colillas” con buenos 
resultados lo que habla de un compromi-
so vecinal que va aumento año tras año 
en la ciudad de Ushuaia.

La integrante de A Limpiar Ushuaia, 
María Marta Cozzarín en declaraciones 
a FM MASTER´S apunto que se reco-
lectaron 250. 600 colillas que generan 
“dos problemáticas muy grandes, uno 
es la contaminación ya que se conta-
minan ocho litros de agua salada, 50 
litros de agua potable por el contenido 
del filtro. Y, por otro lado, en todas las 
ciudades del mundo, es donde más se 
gastan en la limpieza por el tipo de re-
siduo que es, no lo tomamos como la 
basura más grande que hay en el mar. 
Es el que más nos cuesta, entonces es 
importante buscar soluciones definiti-
vas”.

Para Cozzarín la comunidad se debe 
una educación por ejemplo “cuando re-
cibimos a los fumadores en casa y sue-
len venir al patio, con este mito de que 

SIN COLILLAS TODO EL AÑO: “HAY QUE ENSEÑARLES 
A LOS FUMADORES”

A LIMPIAR USHUAIA

había que ponerle tabaco a la planta y 
eso hoy ya sabemos que no es así. Más 
allá de todo lo que tiene que ver, que es 
una manera también de concientizar el 
no fumar y de todo lo que tiene que ver 
con las enfermedades no transmisibles, 
que hay que llevarlo adelante, también 
hay que enseñarles a los fumadores o re-
galarles a los fumadores esos pequeños 

huevitos de golosina, para que pongan 
las colillas ahí”.

Actualmente se puede observar que 
van desapareciendo los ceniceros en los 
autos o como souvenir. Eso habla “de 
cuestiones o hábitos que se van cam-
biando”. Por lo tanto, desde el grupo 
ambientalista continúan a seguir con 
la acción ya que la Secretaría de Medio 

Ambiente tiene un contenedor habilita-
do, “entonces las personas pueden llevar 
colillas todo el año y ellos les pueden dar 
el tratamiento adecuado así que más allá 
de la campaña o no, y si bien no hay canje 
lo hacemos como parte de nuestra res-
ponsabilidad de nuestra ciudad costera y 
turística”.

“No tenemos que olvidar que por defi-
nición de salud tiene que ver con el entor-
no medioambiental y los determinantes 
de la salud en lo dependientes ambienta-
les y sociales son los que marcan en algún 
punto ese estado de salud de la gente”, 
aseveró.

“Entonces es súper importante y en-
tender que, desde salud, hay que trabajar 
en ambiente y ambiente en la salud y que 
no es solamente aguas marinas o fauna 
marina y todo ese tipo de cosas. Es impor-
tante y si antes estaban disociado. Ahora 
tenemos que entender que hoy existe ya 
la salud ambiental y que tenemos que ir 
por ese camino, desde la práctica donde 
nos toca a cada uno”, finalizó la referente 
ambiental.
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RÍO GRANDE

A través de la Dirección de Disca-
pacidad, de la Dirección de Juven-
tudes y de la Dirección de Cultura y 
Educación, participó del programa 
Formación de Formadores en la ciu-
dad de Río Grande, en una jornada 
enfocada en la inclusión de jóvenes 
con discapacidad intelectual y del 
desarrollo al ámbito cultural y labo-
ral.

Durante la jornada de Formación 
se trabajó en la relevancia que tiene 
acompañar y orientar a las familias en 
esta etapa de transición de sus hijos/as 
a la vida adulta.

EL MUNICIPIO DE TOLHUIN 
FORMÓ PARTE DE LA JORNADA 
DE FORMACIÓN DE FORMADORES 

AVANZA EL PLAN INTEGRAL 
DEL TRANSPORTE PÚBLICO

La secretaria de Gobierno de la 
Municipalidad de Ushuaia, Yésica 
Garay mantuvo un encuentro con 
las asociaciones y cooperativas de 
taxis y remises de la ciudad “para se-
guir avanzando en el Plan integral del 
Transporte Público de Pasajeros”, ex-
plicó al finalizar la reunión.

Confirmó que en los próximos 
días junto al intendente Walter Vuo-
to entregarán las licencias de remi-
ses que se fueron licitadas y cuyas 
ofertas se estaban evaluando.  Indicó 
que “con las 8 unidades de colectivos 
que incorpora UISE, la totalidad de 
licencias de taxis y de remises, con to-
dos los servicios en funcionamiento, 
avanzaremos en el futuro estudio de 
mercado con una Universidad nacio-
nal”. 

“Nos queda trabajar en algunas 

modificaciones a los proyectos que 
vamos a enviar al Concejo Deliberan-
te, para mejorar no solamente lo que 
tiene que ver con servicios, sino tam-
bién para complementar la deman-
da de la ciudad, tanto de residentes 
como de turistas”, contó la Secretaria 
de Gobierno.

“También evaluamos que fue muy 
beneficioso unificar el sistema de 
pedido de unidades, tanto de taxis 
como de remises, porque eso pudo 
demostrar la superposición de pe-
didos de un mismo domicilio y opti-
mizar las respuestas”, destacó Garay. 
“Había casos de hasta cinco pedidos 
de un mismo domicilio”.

Por último, sostuvo que “siem-
pre estas reuniones terminan siendo 
muy positivas porque podemos llegar 
a consensos y unificar criterios”.

“Entendemos que nuestro com-
promiso radica en trabajar desde un 
enfoque de derecho (Ley 48) que va-
lore la dignidad de las personas por 
encima de su condición”, afirmaron 
desde el Ejecutivo local.

A través de la participación de es-
tos espacios, el Municipio de Tolhuin 
ratificó que continuará avanzando 
en brindar el acompañamiento y ase-
soramiento para que los jóvenes con 
discapacidad de la ciudad mediterrá-
nea sean aceptados y valorados por 
sus fortalezas y capacidades en en-
tornos accesibles e inclusivos.

USHUAIAUSHUAIA

ABREN LAS INSCRIPCIONES A TALLERES 
DE ORIENTACIÓN VOCACIONAL

La Secretaría de Cultura y Educa-
ción de la Municipalidad de Ushuaia, 
a través de la Coordinación de Juven-
tudes, llevará adelante a partir del 4 de 
mayo talleres de Orientación Vocacio-
nal dirigidos a jóvenes de entre 17 y 20 
años de edad. Quiénes deseen inscri-
birse, podrán hacerlo a través del co-
rreo: juventudes.ushuaia@gmail.com.

La iniciativa municipal constará 
de dos instancias con entrevistas in-
dividuales y encuentros grupales en 
formato taller, contará con dos turnos: 
por la mañana los martes y jueves de 
10:30 a 12:30 horas en la Antigua Casa 
Beban y por la tarde en Casa de Ju-
ventudes (ex Medio Caño) miércoles y 
viernes de 15:30 a 17:30 horas, estando 

a cargo de la lic. Ayelén Inostroza.
Agustín Monzón, coordinador de 

Juventudes, resaltó que “como siem-
pre nos indica el intendente Walter 
Vuoto, continuamos fortaleciendo las 
herramientas municipales para acom-
pañar a nuestros y nuestras jóvenes en 
su entrada al mundo laboral”.

“Desde la Secretaría y la Coordina-
ción trabajamos de forma articulada 
con la licenciada Inostroza a fin de 
asistir en este proceso de toma de de-
cisiones, entendiendo la importancia 
de brindar un espacio de reflexión con 
las herramientas necesarias para que 
las y los jóvenes comiencen este cami-
no de cara al futuro” finalizó el funcio-
nario municipal.
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RÍO GRANDE

ABRIERON LOS SOBRES 
DE LICITACIÓN PARA LA OBRA 
DE LA PLAZA 17 DE OCTUBRE 

En el marco del trabajo de plani-
ficación urbanista que se desarrolla 
en la ciudad, el Municipio de Tolhuin 
realizó un nuevo acto de apertura de 
sobres para la obra de la plaza 17 de 
Octubre en el B° Provincias Unidas.

Esta obra se realizará con fondos 
provenientes de la Secretaría de In-
tegración Socio Urbana, gracias a la 
articulación del Ejecutivo municipal 
junto a Fernanda Miño, Secretaria 
del área. El proyecto cuenta con un 
presupuesto de 89 millones de pesos.

Este espacio verde, permitirá la 
puesta en valor del sector debido a lo 
cual la plaza contará con alumbra-
do público, parquización, mobilia-
rio urbano y la instalación de juegos 
integradores de última generación, 
en consonancia con lo solicitado 
durante el período de validación del 
proyecto por vecinos y vecinas del 
barrio.

“Es fundamental el trabajo arti-

culado entre los diferentes niveles 
del Estado y la sociedad para reali-
zar este tipo de obras, que garanti-
zan derechos para la población”, ex-
presó el Secretario de Planificación 
y Desarrollo Urbano, Arq. Hugo Gó-
mez.

Este logro alcanzado permitirá 
que el Municipio continúe con el 
diseño planteado al principio de la 
gestión de generar una plaza por 
barrio, con el objetivo de dotar de 
un espacio para la comunidad y ge-
nerando además, mano de obra lo-
cal. 

Desde el Municipio agradecie-
ron la participación de las y los ve-
cinos en todo el proyecto y destacan 
que la obra no solo aportará embe-
llecimiento a un barrio histórico de 
Tolhuin, sino también es un punto 
de encuentro y unión para disfrutar 
de un nuevo espacio de calidad para 
la comunidad.

TOLHUIN

El encuentro se enmarca dentro de la millonaria inversión que realiza la empresa china Xiaomi en Río Grande, para la fabricación de 
celulares de última tecnología. El Intendente destacó que “la presencia de Xiaomi en Río Grande significa seguir proyectando una 
ciudad tecnológica y productiva global”.

El intendente Martín Perez mantuvo 
una reunión con el manager de Xiaomi 
Argentina, Son Han. Estuvieron presen-
tes miembros de la empresa Solnik, el 
secretario de Desarrollo Económico y 
Ambiente, Matías Lapadula, y el subse-
cretario de Innovación Pública, Jonatan 
Bogado. 

El encuentro se enmarca dentro de 
la importante inversión que realiza la 
empresa china en Río Grande, superior 
a 100 millones de dólares, para la fabri-
cación de celulares de última tecnología. 
Dicha producción ya está en marcha en 
las plantas de Solnik.

La expansión de Xiaomi en nuestra 
ciudad redunda en más puestos de tra-
bajos y mayor capacidad productiva, 
marcando un horizonte claro para el de-
sarrollo de nuestra industria.

Al respecto, el intendente Martín Pe-
rez afirmó que “seguimos trabajando 
para que Río Grande siga expandiendo 
toda su potencialidad productiva” y re-
marcó que “esto es una respuesta con-
creta a las críticas a nuestra promoción, 
una respuesta que implica mayor traba-

PEREZ RECIBIÓ AL MANAGER DE XIAOMI ARGENTINA

jo e inversión de nivel mundial”.
Perez indicó que “pusimos el Muni-

cipio a disposición, para que la empre-
sa sepa que pueden contar con noso-

tros, para seguir invirtiendo, para seguir 
creciendo. Para que a futuro puedan in-
corporar nuevos productos a la produc-
ción en sus líneas”.

Por último, expresó que “siempre es 
una buena noticia para nuestra ciudad 
que una marca, en este caso una mul-

tinacional, decida instalarse en Río 
Grande porque eso significa más pro-
ducción” en tanto enfatizó que esto 
“significa más trabajo para nuestros 
vecinos y para nuestras vecinas; signi-
fica fortalecer nuestro polo industrial y 
productivo”.



  TIEMPO FUEGUINO |  21 de Abril de 20238 | 

SE VIENE “MUJERES POWER: DESDE 
EL PRESENTE CONSTRUIMOS FUTURO”

El encuentro tendrá lugar el 
próximo 28 de abril a las 19 horas, 
en el marco de las Olimpiadas Estu-
diantiles. A través de esta iniciativa, 
la Secretaría de la Mujer, Género y 
Diversidad en articulación con la 
Agencia de Deportes, Cultura y Ju-
ventud ponen en valor el rol de las 
mujeres y diversidades en el desa-
rrollo de Río Grande. 

Durante la jornada se desarro-
llarán diferentes mesas de diálogo 
sobre las temáticas: soberanía, sus-

tentabilidad, mujeres, género y di-
versidad. Posteriormente se trabaja-
rá en la consolidación de propuestas 
conjuntas para el abordaje del estado 
Municipal de dichas temáticas.  

La actividad contará con la parti-
cipación de jóvenes estudiantes que 
se encuentren cursando el último 
año del nivel secundario y mujeres 
reconocidas de nuestra ciudad, que 
pondrán en debate su perspectiva y 
experiencia sobre los temas expues-
tos. 

RÍO GRANDE

NODOS TECNOLÓGICOS: 
SE REALIZÓ LA PRIMERA 
JORNADA DE CAPACITACIÓN 

Las instituciones que recibirán el 
equipamiento tecnológico en la pri-
mera etapa de entregas ya presenta-
ron la documentación formal. Con 
este nuevo programa del Municipio, 
los vecinos y vecinas podrán acceder 
a espacios vinculados a la inclusión, la 
educación y la formación tecnológica.

Los Nodos Tecnológicos forman 
parte de la política de inclusión digi-
tal que desarrolla el Municipio de Río 
Grande para contribuir con la disminu-
ción de la brecha digital. En este marco, 
se llevó a cabo la primera jornada de 
capacitación y presentación de docu-
mentación de las instituciones. 

Se realizó en el Espacio Tecnológico 
de la calle Pellegrini 520. Allí , los res-
ponsables de las instituciones inter-
medias que recibirán el equipamiento 
tecnológico en la primera etapa de en-

tregas, además de presentar los pape-
les pertinentes, recibieron una capa-
citación sobre el funcionamiento del 
dispositivo. Dicha información podrá 
ser transmitida, llegado el momento, 
a asociados y vecinos de la ciudad.

Propiciando el libre acceso a la 
tecnología, la conectividad a internet 
y la formación en oficios digitales, el 
programa Nodos de Inclusión Tecno-
lógica, es parte del Plan Estratégico 
“Río Grande, Ciudad Tecnológica y 
del Conocimiento”, que tiene como 
objetivo principal brindar condicio-
nes óptimas para el desarrollo de las 
personas y su inclusión tanto digital 
como laboral. 

La primera entrega de equipa-
mientos tecnológicos a las institu-
ciones beneficiarias será la próxima 
semana.

EL CENTRO MUNICIPAL 
DE LAS INFANCIAS FESTEJA 
SU 2° ANIVERSARIO 

Es por esto que el Municipio in-
vita a celebrar juntos el próximo sá-
bado 22 de abril con la jornada de 
“Actualización para Acompañantes 
Terapéuticos, pensamos juntos el 
perfil de funcionamiento”, en el que 
se brindarán herramientas concre-
tas para la intervención del hogar y 
la escuela. 

Destinada a acompañantes tera-
péuticos en formación, se realiza-
rá en el Museo Choquintel, Alberdi 
N°555 en el horario de 10 a 12 ho-
ras y de 14 a 16 horas. Disertará el 
Licenciado en Psicología Neuropsi-
cólogo Cataldo Nicolas, quien forma 
parte del Centro Municipal de las 

Infancias.
Además, se llevará adelante el 

viernes 28 de abril la jornada “Acom-
pañando las infancias: propuesta 
desde el área de salud mental y el 
Centro Municipal de las Infancias” 
tiene como finalidad brindar herra-
mientas de prevención y detección 
de desafíos de niños de los 0 a los 6 
años.

Por otra parte, el viernes 5 de 
mayo se realizará la jornada de “Cui-
darme a mí para cuidar a otros” para 
promover la adquisición de herra-
mientas de autocuidado para mejo-
rar la calidad de vida de los cuidado-
res. 

RÍO GRANDE RÍO GRANDE
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LICITACIÓN PÚBLICA Nº 08/23
POA Nº 1- COMPRA DE UNA CAMIONETA 4X4”

OBJETO: El Municipio de Tolhuin, a través de la Secretaría de Planificación y Desarrollo 
Urbano, llama a LICITACIÓN PUBLICA N°08/23 “POA Nº 1- COMPRA DE UNA CAMIONETA 
4X4”.

PRESUPUESTO OFICIAL: CATORCE MILLONES CUATROCIENTOS MIL CON 00/100 
($ 14.400.000,00)

VALOR DEL PLIEGO: CUARENTA MIL CON 00/100 ($ 40.000,00).

LUGAR DE PRESENTACION DE OFERTAS: MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE 
TOLHUIN, LUCAS BRIDGES  N°327 – (9412) TOLHUIN.

HORARIO RECEPCION DE LAS OFERTAS:    HASTA LAS 11:45 HS. DEL DÍA  15 DE MAYO 
DEL AÑO 2023, EN MESA DE ENTRADAS DEL MUNICIPIO DE TOLHUIN CON DOMICILIO 
EN CALLE LUCAS BRIDGES N°327.

APERTURA DE SOBRES: SECRETARIA DE PRODUCCION – CALLE SANTIAGO RUPATINI 
N° 51 - (9412) TOLHUIN - EL  DIA 15 DE MAYO DEL AÑO 2023,  A LAS 12:00HS.

CONSULTA DE PLIEGOS: Correo Electrónico: spydu.tolhuin.licitaciones@gmail.com

OLIMPIADAS ESTUDIANTILES: 
JUVENTUDES SE SUMARON A 
CHARLA SOBRE SALUD MENTAL

Más de 150 estudiantes de último 
año de la secundaria participaron de 
la 3° charla de formación, en el marco 
de las Olimpiadas Estudiantiles que 
organiza el Municipio. En esta opor-
tunidad, se abordo la salud mental.

El polideportivo municipal Guata 
Navarro fue sede de un nuevo en-
cuentro, donde las y los estudiantes 
que son parte de las Olimpiadas Es-
tudiantiles adquirieron herramientas 
y conocimientos vinculados a la sa-
lud mental, el cómo afrontar la ansie-
dad y los proyectos de vida.

Al respecto, María Eugenia Cóccaro, 
secretaria de Salud, destacó que “com-
partimos una tarde con las juventudes 
de Río Grande donde escuchamos sus 
necesidades e inquietudes; quienes es-
tán terminando una etapa y también 
están proyectando su futuro”.

“Escuchar lo que tienen que decir 
es una motivación para continuar el 
camino que emprendimos hace más 
de 3 años a partir de la creación de 

la Dirección de Salud Mental”, expli-
có Cóccaro. A su vez, “seguimos firme 
ante nuestro objetivo que es cuidar el 
crecimiento de las juventudes, priori-
zar sus emociones y brindarles herra-
mientas que los ayuden a controlar 
situaciones de ansiedad, frustración y 
tristeza, de forma que podamos cons-
truir una salud mental sólida”.

Por su parte, Gustavo Casariego, 
coordinador de Juventudes, expresó 
que “organizamos las Olimpiadas con 
el objetivo de que se transforme en 
una herramienta para la formación de 
nuestras juventudes donde se tratan 
temas como salud mental, ESI y lo re-
lacionado con el cuidado ambiental”.

En ese marco, indicó que “vemos 
como las y los jóvenes disfrutan de 
la competencia y del contar con un 
espacio para dialogar las situaciones 
que transitan en las escuelas como en 
su vida cotidiana”. Por ello, “nuestra 
función es seguir acompañándolos en 
cada momento de su vida”, finalizó.

En el marco del Congreso de In-
dustrias Tecnológicas, organizado 
por la Subsecretaria de Innovación y 
Tecnología del Municipio, y por pri-
mera vez dentro de las Olimpiadas 
Estudiantiles, las y los chicos pudie-
ron disfrutar de la Jornada de Depor-
tes Electrónicos.  

De la competencia se consagró 
campeón el Colegio Padre Zink, se-
cundado por la Misión Salesiana. Tras 
un partido digno de ser recordado, el 
Colegio Haspen se consagró con el 
tercer lugar, mientras que la presenta-
ción de la Bandera tuvo como ganador 
al Colegio Guevara, acompañado en 
segundo lugar por la Antártida Argen-
tina y en tercer puesto por el Haspen. 

El subsecretario de innovación y 
tecnológica, Jonatan Bogado, asegu-
ró que “como gestión municipal esta-
mos orgullosos de poder contribuir a 
la consolidación del deporte electró-

COMENZARON LAS OLIMPIADAS ESTUDIANTILES 2023 
Con la participación de más de 1000 estudiantes del último año del secundario, comenzaron las olimpiadas estudiantiles 2023 en el 
Polideportivo Carlos Margalot. En esta primera jornada de Deportes Electrónicos, las y los chicos se enfrentaron en la competencia 
de FIFA 2023 en PlayStation 5 y presentaron su tradicional bandera del último año.

nico en nuestra ciudad. Hemos de-
cidido incluirla en estas olimpiadas 
por el éxito rotundo que ha tenido la 
Supercopa Municipal Vortex de De-
portes Electrónicos”. 

Y añadió que “vamos a seguir 
acompañando a nuestras juventu-
des para que puedan desarrollarse 
en esta disciplina que hoy es recono-
cida por el Comité Olímpico Interna-
cional”.

Este sábado 22 se desarrollarán 
dos nuevas jornadas en el marco de 
las Olimpiadas Estudiantiles. A par-
tir de las 9 de la mañana en el kar-
tódromo de la ciudad se llevará ade-
lante la Jornada X-trema donde los 
estudiantes pondrán a prueba sus 
destrezas deportivas. Mientras que 
la Jornada Cultural se realizará el 
mismo día, a las 18 horas, en la Casa 
de la Cultura, bajo la temática: “40 
Años de Democracia”.

PROVINCIALES

RÍO GRANDE
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El Gobernador de Tierra del Fuego 
AIAS, Gustavo Melella, acompaña-
do del Intendente de Tolhuin, Daniel 
Harrington, recorrió obras de infraes-
tructura que la provincia lleva adelan-
te en esa ciudad. Participaron el Mi-
nistro Jefe de Gabinete, Agustín Tita, 
la Ministra de Obras y Servicios Pú-
blicos, Gabriela Castillo, el Presidente 
de la Dirección Provincial de Obras y 
Servicios Sanitarios (DPOSS), Cristian 
Pereyra, Legisladores, Legisladoras y 
representantes de diversas áreas del 
ámbito provincial y municipal.

Las autoridades visitaron en pri-
mer lugar la obra del nuevo gimnasio 
polideportivo que se edifica en el ba-
rrio Provincias Unidas, un espacio que 
tendrá 2500 m2 dedicados a la prácti-
ca de diversas disciplinas deportivas 
orientadas a todas las edades y a per-
sonas con discapacidad. Luego se di-
rigieron al sitio donde se construye la 
nueva planta de tratamiento de líqui-
dos cloacales y los últimos cien metros 
de tres kilómetros totales de cañerías, 
obra que una vez finalizada permitirá 
alcanzar el 100% de tratamiento de los 
efluentes de la ciudad, con capacidad 
para atender el crecimiento urbano 
por los próximos 30 años.

Melella sostuvo al respecto que “es-
tamos acompañando el crecimiento 
de Tolhuin con obras históricas. Estas 
dos grandes obras que se están mate-

“ESTAMOS ACOMPAÑANDO EL CRECIMIENTO DE TOLHUIN 
CON OBRAS HISTÓRICAS”
Lo dijo Gustavo Melella en el marco de la visita que realizó junto al Intendente Daniel Harrington y a Legisladores provinciales a la obra 
del nuevo gimnasio polideportivo, un espacio de 2500m2 para la práctica deportiva orientada a todas las edades. Las autoridades 
también recorrieron los avances de la nueva planta de tratamiento de líquidos cloacales, obra que garantizará el tratamiento del 100% 
de los efluentes de la ciudad.

huin, porque también la DPOSS lleva 
adelante más estaciones elevadoras y 
tramos faltantes en algunos sectores 
que permiten unir un barrio con otro, 
además de conexiones intradomici-
liarias para garantizar luego de mu-
chos el acceso a la red a familias que 
no estaban conectadas”.

Asimismo, la funcionaria indicó 
que “visitamos también el nuevo gim-
nasio polideportivo que se construye 
en el barrio Provincias Unidas, una 
apuesta muy importante en infraes-
tructura deportiva que ha hecho el 
Gobernador. Ya está completo el ce-
rramiento y se avanza en la coloca-
ción de aberturas y vidrios para seguir 
trabajando en el proceso de la veda 
invernal en lo relacionado con los 
servicios de agua y cloaca en el inte-
rior. También se está avanzando sobre 
la instalación de gas para colocar los 
equipos de calefacción y seguir traba-
jando en el interior en invierno”.

“Es una infraestructura que per-
mitirá el desarrollo de actividades 
deportivas en cancha con medidas 
reglamentarias. Contará además con 
tres salones grandes para llevar ade-
lante actividades de alto rendimiento, 
deportes de contacto, gimnasia rít-
mica y otras disciplinas. Habrá ves-
tuarios para local, visitante, árbitros, 
gradas para el acompañamiento de 
las familias. También sanitarios con 
baños adaptados y duchas adaptadas, 
precisamente para incluir actividad 
deportiva para personas con discapa-
cidad”, detalló.

rializando junto con muchas otras 
traerán una mejora sustancial a la 
calidad de vida de las familias”.

“Hoy vemos como la ciudad se 
desarrolla. Es fundamental desde el 
Estado seguir impulsando políticas 
públicas que fortalezcan la calidad 
de vida de los vecinos y vecinas, a la 
vez que permitan a los y las tolhui-
nenses acceder a servicios y cubrir 
sus necesidades”, agregó.

Asimismo, el Gobernador destacó 
el trabajo en conjunto con el Munici-
pio de Tolhuin y recalcó que “cuando 
hay diálogo, colaboración y el bien 
común es un objetivo compartido se 
logran muchas cosas positivas para 
la gente, por eso agradezco al Inten-
dente y su equipo el compromiso, la 
predisposición y las ganas para en-
contrar soluciones conjuntas para 
nuestros vecinos y vecinas de Tol-
huin”.

Por su parte, la Ministra Casti-
llo explicó que “estamos viendo un 
avance importante en cada una de 
las obras. En primer lugar, tanto la 
nueva planta de tratamiento de lí-
quidos cloacales como la ampliación 
de la planta Taja nos va a permitir 
garantizar el 100% de tratamiento 
de fluentes, lo cual es una apuesta 
importante en términos ambienta-
les, de saneamiento y de calidad de 
vida de los vecinos y vecinas.  Pero 

estas no son las únicas obras que es-
tamos haciendo en la ciudad de Tol-

PROVINCIALES
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Esta propuesta, llevada adelante 
por la Subsecretaría de Juventudes; la 
Secretaría de Malvinas, Antártida, Islas 
del Atlántico Sur y Asuntos Interna-
cionales; el Ministerio de Educación, 
Cultura, Ciencia y Tecnología de TDF 
AIAS, junto a la Asociación para las Na-
ciones Unidas de la República Argen-
tina (ANU-AR) y el apoyo del Consejo 
Federal de Inversiones, posibilita que 
jóvenes estudiantes del nivel secunda-
rio puedan vivenciar esta experiencia.

La V Simulación del Modelo ONU 
invita a las y los jóvenes a participar en 
una instancia de juego de rol, simulan-
do ser representantes de países en una 
instancia de debate. Cada joven deberá 
representar al país de la mejor manera 
que sea posible, conociendo los aspec-
tos políticos y socioculturales que lo 
caractericen. 

SE REALIZA LA V SIMULACIÓN DEL MODELO DE LAS 
NACIONES UNIDAS
La actividad se desarrollará este viernes 21 y sábado 22 de abril en las ciudades de Río Grande y Ushuaia. Está destinada a jóvenes 
estudiantes del nivel secundario de Ushuaia, Río Grande, Tolhuin y la Antártida, quienes podrán simular el debate que se realiza en 
las Naciones Unidas.

PROVINCIALES

Este fin de semana del 21 y 22 de 
abril se llevará adelante la primera 
capacitación, donde se les explica-
rá cómo es la metodología de traba-
jo; se les explicará en qué consiste el 
Modelo de Naciones Unidas, qué es 
ser delegado/a y cuáles son sus fun-
ciones. En paralelo, se brindará una 
capacitación para las y los docentes 
que participen, donde se les introdu-
cirá al sistema internacional, relacio-
nes internacionales y política exterior 
y cómo representar un estado en un 
modelo ONU. 

También tendrán la posibilidad de 
conocer a las autoridades de Asocia-
ción para Naciones Unidas de la Re-
pública Argentina (ANU-AR), que son 
quienes llevan a cabo la actividad en 
todo el país.

Los encuentros se realizarán en las 

INVITAN A PARTICIPAR DE LAS JORNADAS DE 
PREVENCIÓN DEL SUICIDIO

El Comité de Evaluación del Se-
guimiento y Aplicación de la Conven-
ción Contra la Tortura, y Otros Tratos 
Crueles, Inhumanos o Degradantes, 
que preside el legislador Pablo Villegas 
(MPF), junto al Servicio Penitenciario 
de la Provincia, organizan las Jornadas 
sobre prevención del suicidio en las 
ciudades de Ushuaia y Río Grande.

En la capital provincial serán los 
días 24, 25 y 26 de abril, en el salón 
del Instituto Provincial de Enseñanza 
Superior Florentino Ameghino (IPES-
FA). En tanto que, en Río Grande, se 
desarrollarán los días 27, 28 y 29, en el 
salón del Instituto Provincial de Regu-
lación de Apuestas (IPRA). En ambos 
casos las jornadas serán de 9 a 12 y de 
14 a 17.30 horas.

Las exposiciones estarán a cargo 
de integrantes del Equipo Entropía, 
entre ellas las licenciadas en terapia 
ocupacional Gladys Rearte y Luciana 
Covre, quienes ya realizaron este tipo 
de capacitaciones en oportunidades 
anteriores. También participarán el li-
cenciado en psicología Diego Degratti 
y Mariano Rulet, referentes provincia-
les de la ONG “Mucho por vivir”, entre 
otros.

Las capacitaciones abordarán dis-
tintos tópicos como: “Conceptos cla-
ves y generales sobre la problemática 
del suicidio; introducción a las con-
ductas suicidas; detección y preven-
ción del suicidio; el proceso del suici-
dio; las autolesiones; las acciones que 
debemos tener en cuenta como ciuda-
dano”, durante el primer día.

La segunda jornada estará desti-
nada a analizar la siguiente temática: 
“Los pre – adolescentes y adolescentes 

ciudades de Río Grande y Ushuaia, el 
día viernes 21 de abril de 18 a 20:30 ho-
ras, mientras que el día viernes 22 será 

de 09 a 14:00 horas. 
Para más información pueden visi-

tar las redes sociales de Juventudes TDF.

en la actualidad; ¿Cuáles son las pro-
blemáticas asociadas a las conductas 
suicidas?; las señales de alarma y con-
ductas sobre las descargas emocio-
nales; el síndrome de cutting como la 
salida más inmediata; la aceptación 
de los pares, grupos de pertenencia, 
el aislamiento”, entre otras.

Por otro lado, para el último en-
cuentro la propuesta es “que las per-
sonas interesadas puedan participar 
de una actividad para fortalecer to-
dos los conceptos brindados y que 
logren resolver situaciones que se 
puedan presentar a diario. Actividad 
de debate, reflexión, construir herra-
mientas y estrategias desde la mirada 
de la prevención para colaborar con 
las escuelas, comercios, etc. Poder 
realizar campañas y concientización 
de elaboración propia de los ciuda-
danos”.

Durante las mismas jornadas, el 
año pasado, el legislador Pablo Ville-
gas afirmó que “desde el Comité pro-
vincial que presido, ponemos estas 
acciones en relieve y nos involucra-
mos. Uno de los temas a considerar 
es la problemática del suicidio dentro 
de las unidades carcelarias”, recordó 
el Parlamentario. “Por eso destaca-
mos la predisposición de las auto-
ridades del Servicio Penitenciario 
provincial, de trabajar en conjunto”, 
concluyó.

Las capacitaciones son abiertas al 
público en general. Para inscribirse 
debe contactarse al teléfono 02964-
15516969 o a los correos electróni-
cos: centrodeformacionsptdf@gmail.
com; comiteprevenciontorturatdf@
gmail.com

LEGISLATURA
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El presidente del bloque de Forja en 
la Legislatura, y actual candidato por 
esa fuerza política para renovar su ban-
ca, consideró que la denuncia, judicial 
y mediática, presentada por el candi-
dato a la gobernación del PRO, Héctor 
Stefani, aportando un video privado 
que revelaría irregularidades en la en-
trega de viviendas por parte del IPVyH, 
es claramente infundada y sólo tiene 
como objetivo ensuciar la imagen del 
gobierno y el gobernador, en el contex-
to de la campaña política.

El legislador Federico Greve, reparó 
en el hecho de que la denuncia “la haga 
el candidato a gobernador por la oposi-
ción, por el PRO”. Dijo que en el oficia-
lismo “habíamos pensado que este tipo 
de prácticas ya estaban desterradas en 
Tierra del Fuego. Evidentemente no, 
evidentemente es muy sencillo ensu-
ciar a un gobierno con una denuncia 
mediática, sin un fundamento, sino 
con un video, y con ninguna prueba”.

“Lo han hecho más de una vez, y 
lo hacen a nivel nacional, el PRO está 
acostumbrado a realizar denuncias 
mediáticas que después no tienen nin-
gún asidero jurídico ni fundamento 
fáctico” describió Greve, que además 
es abogado. “Creímos que no iba a su-
ceder, que esta campaña iba a ser dis-
tinta. Evidentemente es más fácil salir 
y hacer denuncias infundadas, y ensu-
ciar un organismo, a la gente con un 
tema tan sensible como las viviendas” 
añadió.

El legislador reconoció que, al ha-
ber presentado Stefani la formalidad 

GREVE: “HAY UN FONDO POLÍTICO PORQUE NO LLEGAN 
EN LAS ENCUESTAS”
El legislador y presidente del bloque oficialista en la Legislatura, cuestionó la denuncia presentada por Héctor Stefani, candidato del 
PRO, de irregularidades en el IPVyH. Sal respecto dijo que es “muy sencillo ensuciar a un gobierno con una denuncia mediática, sin 
un fundamento”.

deo no la conozco”, dijo Greve a con-
tinuación. Y cuestionó la validez de la 
grabación donde “una persona que 
dice que trabaja para otra persona, 
que es puntera de otra. No estamos 
hablando de una persona en primera 
persona, estamos hablando por in-
terpósitas personas, tiene que haber 
testigos, testimonios, investigación”, 
analizó.

Por tal razón, insistió en que “esto 
tiene otro fondo, netamente político”. 
Y lo adjudicó a que “ellos (el PRO) no 
llegan en las encuestas y buscan estos 
artilugios para poder bajar de alguna 
manera la poca o mucha buena ima-
gen que tiene el gobierno de la pro-
vincia, sin hacer una propuesta supe-
radora de lo que ellos creen que está 
sucediendo”.

Por lo mismo, admitió que no le 

extrañaría que, en estos febriles días 
de campaña, “salgan tanto Tito Stefani 
como Paulino Rossi o algún otro actor, a 
hacer este tipo de artimañas y de artilu-
gios para seguir teniendo este tema en 
el candelero y hablar de la imagen del 
gobierno y del gobernador”.

Por último, Federico Greve aseveró 
que las autoridades del Instituto sa-
lieron a aclarar la forma como se lle-
van adelante los procedimientos en la 
entidad, la confección de listados y la 
posibilidad de impugnación si hubiera 
algún tipo de duda respecto de las per-
sonas inscriptas. “Administrativamente 
habrá que hacer todo lo necesario para 
poder investigar y llegar al fondo de 
esto. Claramente la persona que apare-
ce ahí no es empleada del IPVyH, nada 
tiene que ver de alguna manera con el 
Instituto” subrayó finalmente.

DENUNCIA DEL PRO

de una denuncia penal, lo que motivó 
requerimiento del fiscal mayor y tra-
mitación por parte del juez Federico 
Vidal, “con más razón hay que estar a 
expensas de lo que resuelva la justicia, 
esperar que resuelva la justicia para 
avanzar sobre el tema”. Pero, reprochó 
que “salir mediáticamente solamen-
te a condenar, entiendo que es más 
una denuncia mediática que jurídica. 
Si bien está hecha la denuncia por el 
funcionario, dejame dudar de que 
esto puede estar armado, orquestado 
y hecho para este fin” se explayó por 
FM Master’s.

Apuntó al denunciante candida-
to del PRO, al exponer que responde 
a “un partido político que está acos-
tumbrado a hacer este tipo de ope-
raciones, a utilizar este tipo de de-
nuncias para ensuciar la política sin 
ningún proyecto. En vez de proponer 
cuestiones para los fueguinos y fue-
guinas, lo que hacen es ensuciar a los 
funcionarios de los organismos como 
el IPVyH”.

Mientras pidió “que los políticos 
tenemos que dejar de pelearnos en los 
medios de comunicación”, cuestionó 
que “esto el PRO no lo entendió, no 
lo entendió ni Tito Stefani ni tampoco 
Paulino Rossi, que es municipal y está 
adscripto a un bloque en el Concejo 
Deliberante. Quisiéramos saber qué 
hizo Paulino Rossi, qué hace Pauli-
no Rossi en estos cuatro años, que 
no aparecía en la política, y apareció 
como vice gobernador”.

“A la persona que aparece en el vi-

A través de la Secretaría de Desa-
rrollo Económico, el Municipio ha lo-
grado mantener un vínculo constante 
con el sector productivo a quienes se 
acompaña durante todo el año con 
asesoramiento técnico, entrega de in-
sumos, equipamiento, subsidios pro-
ductivos, articulación en proyectos 
con el gobierno nacional y la gestión 
de puntos de venta itinerantes en dis-
tintos puntos de la ciudad.

Hasta el momento, más de 500 pro-
ductores de nuestra ciudad han reci-
bido asistencia técnica, económica y 
financiera para potenciar su trabajo. 

Se trata de productores frutihortíco-
las, porcinos, avícolas y pescadores.

A partir de este acompañamiento 
por parte del Municipio, se duplicó 
la cantidad de productores y se tri-
plicó la producción en los sectores 
atendidos. 

Las asistencias técnicas, econó-
micas y financieras permitieron a los 
productores: mejorar sus productos, 
ampliar su capacidad productiva y 
generar mayor rentabilidad a partir 
de su trabajo y la incorporación de 
nuevos canales de venta. 
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El director provincial de Epidemio-
logía, Juan Petrina, se refirió a la crítica 
situación en zonas del centro de la Ar-
gentina, particularmente Buenos Aires 
y algunas provincias mesopotámicas, 
vinculada con el dengue, y su inciden-
cia en Tierra del Fuego en virtud del in-
tenso tráfico aéreo que nos comunica 
con el resto del país.

“De la mitad del país hacia arriba, 
hay casos, bastante importantes en 
CABA, en la provincia de Buenos Aires 
y también en otros países de la región” 
afirmó el funcionario.

Informó además que ya se han teni-
do detectado en la provincia siete casos 

REGISTRAN 7 CASOS DE DENGUE EN LA 
PROVINCIA, PERO CONTRAÍDO EN EL NORTE
El titular de Epidemiología provincial consignó que son todos casos ambulatorios, leves, en personas recién llegadas del Norte del 
país. Remarcó que no hay ni habrá casos autóctonos, y que no existe contagio de persona a persona.

que ya llegaron confirmados desde el 
Norte del país, con aviso inclusive de 
las áreas de epidemiología de las dis-
tintas jurisdicciones.

Petrina remarcó enfáticamente 
que no existe posibilidad de casos 
que se puedan generar en nuestra 
provincia, “por el hecho de que no te-
nemos el vector transmisor, el mos-
quito Aedes Aegypti”. Insistió: “es 
gente que se contagió afuera y que 
vino enferma. Son todos casos im-
portados, no tenemos autóctonos”.

En este escenario, el director re-
comendó alta atención para quienes 
hayan viajado al continente, sobre 

TODOS IMPORTADOS

todo a lugares donde efectivamente el 
dengue circula, para que, en un pro-
medio de cinco días, pero hasta cator-
ce, controlen la aparición de síntomas.

Las personas que vuelven a la pro-
vincia, si en el lapso mencionado co-
mienzan con síntomas deben acudir al 
médico de manera que “puedan refe-
renciar, puedan avisarle al médico que 
estuvo en el norte donde hay casos de 
dengue, como para que el médico pue-
da sospechar y solicite el diagnóstico 
en caso de que considere”.

El síntoma principal y fundamen-
tal es la fiebre alta, mayor a 38°, que 
se suele presentar sin sintomatología 
respiratoria. “Sí puede venir con do-
lor de cabeza, dolor detrás de los ojos, 
dolores articulares, musculares, can-
sancio intenso, en casos en otras pro-
vincias vino acompañado de diarrea, 
náuseas, síntomas digestivos, y puede 
haber petequias, pequeñas manchitas 
en la piel”. Petrina remarcó que “lo im-
portante justamente cuando comien-
ce con esa sintomatología es avisarle al 
médico”.

El dengue, consignó, no se trans-
mite de persona a persona, por lo que 
una persona positiva no genera riesgo 
a otras. El cuidado debe tenerlo la per-

sona en sí, para poder sobrellevarlo. En 
Tierra del Fuego al momento los casos 
son todos ambulatorios, es decir leves.

La recomendación para personas 
que viajen al Norte del país o a países 
de la región, es la de “tener cuidado y 
seguir las mismas recomendaciones del 
Norte, uso de repelentes, tanto ambien-
tales como tabletas, espirales, repelente 
que uno se coloca, uso de ropa clara, no 
automedicarse si comenzamos con sin-
tomatología”.

A modo informativo, y en el supues-
to de confusión de si alguien sospecha 
tener dengue o Covid-19, por ejemplo, 
diferenció que justamente el dengue 
“no genera síntomas respiratorios, es 
una de las características”.

Por supuesto si, quien está en Tierra 
del Fuego y comienza con sintomatolo-
gía, pero su viaje data de más de 15 o 20 
días, “obviamente dengue no va a ser”.

Por último, Juan Petrina enfatizó 
sobre mayores cuidados en quienes 
vayan a volar y sean menores de 5 años 
o mayores de 65, personas con algún 
problema concomitante como diabetes 
o asma, en cuyos casos aconsejó “más 
precaución, repelente y los cuidados, 
que son fundamentales”.

EL IPV INVITÓ A STEFANI A VERIFICAR 
LA ASIGNACIÓN DE VIVIENDAS

Mediante un comunicado, el Insti-
tuto Provincial de Vivienda y Hábitat 
(IPVyH) desmintió los supuestos he-
chos que adquirieron estado público a 
través de la circulación de un video en 
redes sociales, que pretendería endil-
gar actos de corrupción a funcionarios 
del IPVyH.

“El Instituto desconoce a la perso-
na involucrada en el video como per-
sonal dependiente del mismo y señala 
que todo agente, en ejercicio de sus 
funciones, tiene la obligación de uti-
lizar una credencial que permita su 
identificación. Es importante aclarar 
que el procedimiento de selección y 
adjudicación sobre la demanda habi-
tacional registrada, se encuentra regu-
lado por la Resolución Reglamentaria 
I.P.V. Nº 165 del año 2015 y regido por 
los principios de igualdad, equidad y 
transparencia”, señala el comunicado.

Y agrega que “el Instituto no se en-

DENUNCIA DEL PRO

cuentra ejecutando obras que invo-
lucren la construcción de viviendas 
tipo duplex de TRES (3) dormitorios, 
ni obra alguna en el barrio Andino de 
la ciudad de Ushuaia.”

El Instituto suma su repudio “a la 
utilización de estrategias infundadas 
en el marco de un contexto político 
electoral, por cuanto denunciar sin 
la información suficiente resulta un 
acto irresponsable que desprestigia y 
subestima el trabajo realizado por el 
Instituto, a través de sus autoridades 
y empleados.”

Y concluye invitando al Diputado 
Héctor Stefani, a acercarse a las ofi-
cinas del organismo “para que pueda 
interiorizarse respecto del funciona-
miento del mismo, del procedimien-
to de selección y adjudicación de 
viviendas sociales, y así poder contri-
buir con un debate responsable, se-
rio y constructivo en beneficio de la 
comunidad.”
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POLICIALES

Juan Carlos Pino, presidente del 
Concejo Deliberante de Ushuaia, y pri-
mer candidato a la Legislatura por el 
Partido Justicialista, expuso las nove-
dades en torno a la campaña, y anun-
ció un importante proyecto que piensa 
presentar ni bien asuma como legisla-
dor, si resultara electo el 14 de mayo.

Pino informó que los referentes del 
PJ recorrieron lunes y martes distintos 
sectores de la ciudad de Río Grande, y 
lo harán en próximos días en Tolhuin 
y Ushuaia, “caminando, visitando a 
los vecinos, entregando la propuesta” 
según su descripción. En el Norte pro-
vincial, “se han sumado más de 200 
militantes de distintos sectores del pe-
ronismo que nos acompañan, sectores 
gremiales que integran la lista. Ha sido 
toda una movilización muy extensa y 
estamos tratando de llegar a todos los 
sectores de la ciudad de Río Grande”.

Este viernes, el Partido Justicialista 
protagonizará el lanzamiento oficial de 
los candidatos a legisladores y conce-

PINO PROPONE AMPLIAR EL EJIDO URBANO
El presidente del Concejo Deliberante de la ciudad de Ushuaia, y primer candidato a la Legislatura por el Partido Justicialista, anunció 
que, si resulta electo, su primer proyecto en la Legislatura será plantear la ampliación del ejido urbano de Ushuaia, para paliar el 
grave déficit habitacional de la ciudad.

VIVIENDAS EN USHUAIA

jales de la ciudad de Río Grande, con 
un acto en el acostumbrado club San 
Martín, donde se espera la presencia 
del presidente del partido, Walter Vuo-
to.

El presidente del Concejo caracte-
rizó a algunos de los candidatos que 
integran la nómina, como la legisla-
dora actual Victoria Vuoto, “que tiene 
una trayectoria y es una referente en 
Ushuaia”, el referente de los gastronó-
micos riograndenses, Tomás García, 
“también la integran un sector del SU-
TEF, Elena Rottaris, hija de una gran 
referente en Río Grande, Graciela Zá-
rate, también el decano de la Univer-
sidad Tecnológica de Río Grande”, el 
ingeniero Mario Félix Ferreira.

Asimismo, la lista de Río Grande 
para concejales “está integrada por 
muchos jóvenes, la encabeza el actual 
concejal Walter Abregú, pero también 
la acompaña Gisele Velázquez, que es 
una joven militante de 27 años”.

En Ushuaia la nómina la encabe-
zan “Laura Ávila, Gabriel De la Vega, 
Cristina López, Damián de Marco, 
Rubén Herrera, Nicolás Pelolli, se está 
dando todo un contexto donde real-
mente en la lista son representados los 
distintos sectores”.

En términos de propuestas legisla-
tivas que pretende llevar a cabo, Juan 
Carlos Pino identificó la grave proble-
mática habitacional en Ushuaia, con 
una evidente falta de oferta de vivien-
das para satisfacer la demanda.

“El primer proyecto que vamos a 
presentar es la ampliación del ejido ur-
bano” anunció Pino. “Creo que el ejido 
urbano de la ciudad ha quedado redu-
cido, hoy no hay más tierra privada ni 
del Estado para Ushuaia, hemos habi-
tado desde la costa hasta la montaña”. 
Por ello, consideró que la ampliación 
“tiene que ver con un proyecto, con un 
contenido, un circuito económico sos-
tenido en el tiempo que permita abrir 
la ruta 30 a la costa, juntarla con la ruta 
J y la ruta 3, lo cual va a permitir tener 
un crecimiento”.

El edil manifestó que eso dará po-
sibilidad de desarrollo a distintos em-
prendimientos productivos, turísticos, 
pesqueros, “pero sobre todas las cosas 
con un buen sentido habitacional, pre-
servando los recursos y los bosques de 
la zona y la costa”. Remarcó que permi-
tirá un crecimiento a largo plazo, y ge-
neración de puestos de trabajo.

“Vamos a tener una proyección para 
el futuro” enfatizó el candidato a legis-
lador en primer término por el PJ. “Hoy 
en Ushuaia, un predio entregado para 
una vivienda unifamiliar cuenta con 3 o 
4 viviendas, dado que muchos vecinos 
ceden una parte para que construyan 
una vivienda a sus hijos. Esto ha ido su-
cediendo a lo largo del tiempo, y hace 
que la ciudad esté saturada”.

Esa saturación la aprecia no sola-
mente en materia de vivienda, sino 
también en que “hemos ocupado todos 
los espacios prácticamente de la ciu-
dad”.Por todas esas razones, Juan Car-
los Pino confirmó que la ampliación del 
ejido urbano de Ushuaia “es uno de los 
proyectos más contundentes que va-
mos a presentar apenas se asuma”.

EL EDIL MANIFESTÓ QUE 
ESO DARÁ POSIBILIDAD DE 
DESARROLLO A DISTINTOS 

EMPRENDIMIENTOS 
PRODUCTIVOS, TURÍSTICOS, 
PESQUEROS, “PERO SOBRE 
TODAS LAS COSAS CON UN 

BUEN SENTIDO HABITACIONAL, 
PRESERVANDO LOS RECURSOS 

Y LOS BOSQUES DE LA ZONA 
Y LA COSTA”. REMARCÓ QUE 

PERMITIRÁ UN CRECIMIENTO A 
LARGO PLAZO, Y GENERACIÓN DE 

PUESTOS DE TRABAJO.
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La vicegobernadora Mónica Urquiza, 
visitó junto a los funcionarios de la Di-
rección Provincial de Puerto, el rompe-
hielos ARA “Almirante Irízar” que arribó 
a la ciudad de Ushuaia.

Su tercer y último arribo lo hizo tras 
completar el reabastecimiento de las ba-
ses antárticas y en este caso la de Petrel, 
como así también realizar el repliegue 
final del personal de las demás bases ar-
gentinas en la Antártida.

Participaron del encuentro el Co-
mandante del buque, capitán de Navío 

RECONOCIMIENTO A LA 
TRIPULACIÓN DEL ARA 
“ALMIRANTE IRÍZAR” 

TIERRA DEL FUEGO ES SEDE DE LA 
PRIMERA REUNIÓN DEL COFEDIS

La ciudad capital es sede de la 94° 
Asamblea Ordinaria del Consejo Fe-
deral de Discapacidad (COFEDIS), 
que inició ayer en el hotel Las Hayas. 
Presidió el acto de apertura el gober-
nador de la Provincia, prof. Gustavo 
Melella junto al director ejecutivo de 
la Agencia Nacional de Discapacidad 
(ANDIS), lic. Fernando Galarraga. 
Acompañaron la ceremonia las le-
gisladoras Myriam Martinez, Andrea 
Freites (FdT-PJ), Mónica Acosta y el 
legislador Federico Greve (FORJA).

En primer lugar, el mandatario 
provincial y el referente del organis-
mo nacional, firmaron dos convenios 

en el marco de programas federales 
que impulsa la ANDIS. El primero se 
refiere a la adquisición de un trans-
porte institucional adaptado para el 
traslado de personas con discapaci-
dad. El otro está destinado a financiar 
el Banco Descentralizado de Ayudas 
Técnicas, que busca generar la exis-
tencia a nivel local y provincial, de 
productos de apoyo estándar para ser 
entregados en comodato a personas 
con discapacidad, por ejemplo: Si-
llas de ruedas estándar de diferentes 
tamaños; camas ortopédicas, entre 
otras. La inversión asciende a más de 
37 millones de pesos.

Carlos Recio; el presidente de la Di-
rección Provincial de Puertos, Roberto 
Murcia; el vicepresidente, Miguel Ra-
mírez; la secretaria de Asuntos Geopo-
líticos, Carolina Lavori; y el responsa-
ble del Comando Conjunto Antártico, 
Néstor González.

“Nuestro reconocimiento absoluto 
para toda su tripulación, por el enor-
me compromiso de hacer Patria en los 
lugares más maravillosos y recónditos 
de nuestra amada Argentina”, indicó 

SE PRESENTÓ EL DOCUMENTAL 
“VIGILIA, EL ESTADO DE QUIEN 
PERMANECE DESPIERTO” 

La Secretaría de Cultura de Tierra del 
Fuego, dependiente del Ministerio de 
Educación, Cultura, Ciencia y Tecnolo-
gía, estrenó “Vigilia, el estado de quien 
permanece despierto” en la Fábrica de 
Talento de Ushuaia y este viernes 21 de 
abril a las 19:00 se presentará en Cine-
mas 4 (9 de julio 800) en Río Grande.

Estuvo presente la ministra de Edu-
cación, Cultura, Ciencia y Tecnología, 
Analía Cubino, veteranos y veteranas, 
autoridades y asistentes de la comuni-
dad audiovisual y la comunidad en ge-
neral. 

Al respecto, Rodrigo Tenuta director 
de Desarrollo Audiovisual, señaló que: 
“presentamos el documental destacan-
do la importancia social y educativa de 
este que tiene y busca aportar a la mal-
vinización y a mantenernos despiertos 
respecto a una cuestión tan importante 
para los fueguinos”.

Y agregó: “luego de la proyección, 
la ministra y los veteranos asistentes 
compartieron palabras de felicitación 
y conceptos respecto al significado 
de Malvinas para la provincia. Norma 
Noguera, reconocida periodista de la 
provincia, quien le puso voz al docu-
mental, dirigió unas palabras de agra-
decimiento y destacó la importancia 
de este tipo de contenidos”. 

“El documental tendrá un recorrido 
por diferentes espacios de la provincia 
buscando llegar principalmente al pú-
blico joven, así como a nivel nacional 
e internacional a través de diferentes 
plataformas que se irán anunciando 
por las redes de cultura tierra del fue-
go” subrayó Tenuta.

Es de destacar que las entradas de-
ben reservarse previamente a través 
las @culturatdf en Instagram y Cultura 
TDF en Facebook.

Urquiza. Y recordó que “este emble-
mático barco que asiste a las 13 bases 
antárticas argentinas, posibilita el de-
sarrollo de la actividad en el continente 
blanco y reivindican nuestra soberanía. 
Los fueguinos y fueguinas esperamos a 
toda la tripulación para la próxima tem-
porada”, cerró.

El rompehielos arribó a la ciudad de 
Ushuaia luego de culminar sus tareas 
de reabastecimiento logístico, científico 
y repliegue de personal en la presente 

Campaña Antártica de Verano (CAV) 
2022/23, bajo el comando operacional 
del Comando Conjunto Antártico.

Asimismo, el buque partió hoy de 
la capital fueguina, luego de efectuar 
las descargas previstas de materiales, y 
atender los diversos vuelos del personal 
científico y militar que replegó desde la 
Antártida. El mismo se dirige a la ciudad 
de Buenos Aires, donde tras su ingreso 
al puerto metropolitano, se realizará la 
ceremonia de clausura de la actual CAV.

PROVICIALES

El presidente del Concejo Deliberante de la ciudad de Ushuaia, 
y primer candidato a la Legislatura por el Partido Justicialista, 
anunció que, si resulta electo, su primer proyecto en la Legislatura 
será plantear la ampliación del ejido urbano de Ushuaia, para 
paliar el grave déficit habitacional de la ciudad.

PROVICIALES LEGISLATURA
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NUEVOS MÓVILES PARA LAS ÁREAS MUNICIPALES
La Municipalidad de Ushuaia adquirió cuatro vehículos 0 kilómetro para distintas áreas del Ejecutivo de la ciudad, lo que permitirá 
mejorar el servicio que prestan la Secretaría de Economía y Finanzas, las direcciones de Defensa Civil y Rentas, y el Juzgado de Faltas 
municipal, que por primera vez en su historia contará con un vehículo para realizar notificaciones.

El Intendente Walter Vuoto recibió, 
junto al jefe de Gabinete Omar Bece-
rra, al jefe de la Prefectura de Zona 
Mar Argentino Sur, Prefecto mayor 
Nestor Kiferling, y al jefe de la Prefec-
tura Ushuaia e Islas del Atlántico Sur, 
Christian Sarasua. 

Desde el Municipio se destaca la 
importante inversión que viene rea-
lizando el estado nacional para dotar 
de más recursos a esta institución, que 
no solo cumple el rol imprescindible 
de fuerza de control y seguirdad ma-
rítima sobre nuestra jurisdicción, sino 
que colabora diariamente con nuestra 
comunidad en diferentes operativos y 
actividades, como lo son controles de 
tránsito y el dictado de la carrera de la 
marina mercante para formar a jóve-
nes fueguinos. 

Este encuentro con el Jefe de la 
Prefectura permite delinear a su vez 
una agenda conjunta para seguir for-
taleciendo los lazos entre ambas Ins-
tituciones.

USHUAIA

USHUAIA

“Continuamos capitalizando al Es-
tado municipal, mejorando las capa-
cidades de las distintas reparticiones y 
brindando nuevas herramientas a los 
empleados y empleadas. Esto redunda 
en un beneficio para los vecinos y veci-
nas ya que permitirá mejorar la calidad 
de los servicios que se prestan desde 
las áreas”, afirmó la secretaria de Pla-
nificación e Inversión Pública, Gabriela 
Muñiz Siccardi, acompañada del jefe de 
Gabinete municipal, Omar Becerra; la 
secretaria de Gobierno, Yesica Garay; el 
secretario de Hábitat y Ordenamiento 
Territorial, David Ferreyra; la secretaria 
de Economía y Finanzas, Luisina Gio-
vanelli; y la titular del Juzgado Adminis-
trativo de Faltas, Silvina Oyarzún.  

Becerra manifestó que “estas ac-
ciones repercuten  en beneficio de los 
empleados del Municipio y de la comu-
nidad”, y destacó “la decisión del in-
tendente Walter Vuoto de avanzar con 
estas acciones que tienen como objeto 
brindar un mejor servicio a todos los 
vecinos y vecinas de la ciudad”. 

Además, el jefe de Gabinete recordó 
que “cuando comenzó la primera ges-
tión del intendente Vuoto no teníamos 
ni para los vales de combustible y se ha-

USHUAIA

cía frente a las necesidades de la ciu-
dad con el escaso parque automotor 
que había en el Municipio, y en estos 
siete años y cuatro meses la realidad 
es totalmente distinta”. 

Por su parte, Garay sostuvo que 
“esta incorporación de móviles be-
neficia a los empleados de distintas 
áreas y también a la comunidad y al 
Ejecutivo porque nos permite agili-
zar el trabajo, ser más eficientes y dar 
respuestas con mayor celeridad”, y 
agregó que “como nos pide constan-
temente el intendente Vuoto, desde 
que asumimos la gestión tomamos 
el compromiso de trabajar para la 
comunidad y también de revalorizar 
una y otra vez a cada empleado y em-
pleada municipal”. 

El coordinador de Defensa Civil, 
Christian Elías, valoró la incorpora-
ción de una unidad móvil al área y 
aseveró que “contar con este móvil 

era un anhelo de mucho tiempo que el 
intendente Vuoto hizo realidad”, y de-
talló que “es una unidad de última ge-
neración equipada con equipos de co-
municación” la cual “va a cumplir el rol 
de centro de operaciones en tareas de 
rescate y también va a ser utilizada en 
el ámbito urbano ante cualquier emer-
gencia”. 

A su vez, la jueza Oyarzún conclu-
yó que “es la primera vez en su historia 
que el Juzgado va a contar con un móvil 
para realizar notificaciones, es una he-
rramienta que va a mejorar las condi-
ciones laborales de los empleados que 
realizan estas tareas. Gracias a la deci-
sión política del intendente Vuoto y al 
diálogo constante con la secretaria de 
Gobierno logramos acceder a este vehí-
culo que, además, permitirá mejorar la 
prestación de servicios a los contribu-
yentes”.
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En la previa de la audiencia pública 
convocada por el Ministerio de Ambien-
te de Nación para ponderar el impacto 
ambiental del proyecto de exploración 
offshore “Fénix en Cuenca Marina Aus-
tral” frente a las costas de Tierra del 
Fuego, la ONG ambiental internacional 
Greenpeace emitió un comunicado en 
el que rechazan el proyecto.

Greenpeace Argentina cuestiona 
que el estudio de Impacto Ambiental 
del Proyecto Fénix “no considera el im-
pacto en el cambio climático”. “Irónica-
mente, contempla solamente el  impac-
to de emisiones por quema de gas fósil 
en caso de una fuga, pero no considera 
las emisiones de la quema de los 10 mi-
llones de metros cúbicos de gas por día 
que promete extraer”, sostiene.

Otro de los fundamentos que seña-
lan para rechazar que se ponga en mar-
cha el proyecto Fénix es que “se solapa 
con la Bahía San Sebastián, declarada 
sitio RAMSAR (humedal designado 
como de importancia internacional 
bajo el Convenio de Ramsar)  y con un 

GREENPEACE CUESTIONA EL ESTUDIO DE IMPACTO 
AMBIENTAL DEL PROYECTO FÉNIX
La ONG ambiental internacional emitió un comunicado en el que rechaza el proyecto de explotación offshore “Fénix en Cuenca 
Marina Austral” frente a las costas de Tierra del Fuego. El 26 de abril se realizará la audiencia pública. 

sitio candidato a AICA marina, for-
mando parte de una de las áreas mari-
nas costeras relevantes que se encuen-
tran definidas como sitios candidatos 
a transformarse en áreas protegidas”. 

“El sitio candidato, llamado ‘Aguas 
al Este de la Isla de Tierra del Fuego’, 
el cual fue identificado en el Programa 
de Áreas Importantes para la Conser-
vación de las Aves Marinas (AICA Ma-
rinas) por especialistas en fauna mari-
na del CONICET”, agrega la ONG.

Por otra parte, Greenpeace recla-
mó que “este es un ejemplo más de los 
planes de expansión hidrocarburífera 
en el Mar Argentino. La continua pro-
moción para ampliar la frontera fósil 
en el mar no va en línea con las accio-
nes que Argentina se comprometió a 
implementar de cara a la crisis climá-
tica que estamos atravesando. La tran-
sición energética no puede implicar 
una profundización de la matriz fósil”.

“Este proyecto Fénix implica una 
ampliación de infraestructura fósil, 
con una vida estimada de explotación 

de 20 años. No podemos seguir que-
mando hidrocarburos, el planeta está 
llegando a punto de inflexión o de “no 
retorno” climáticos, lo que significa 
que tenemos que reducir drástica-
mente la explotación y uso de hidro-
carburos”, sentenciaron desde la or-
ganización ambiental.

La audiencia pública se realizará 
el 26 de abril desde las 10 y se reali-
zará con acceso virtual. Además, será 
presidida por la titular de la Secretaria 
de Cambio Climático, Desarrollo Sos-
tenible e Innovación, Cecilia Nicolini.

Aquellos interesados podrán par-
ticipar mediante una plataforma di-
gital. Más allá de quienes deseen par-
ticipar, el desarrollo de la audiencia 
será transmitido en el canal de YouTu-
be del Ministerio de Ambiente y Desa-
rrollo Sostenible.

Las personas interesadas en par-
ticipar tienen tiempo de registrarse a 
hasta este lunes 24 de abril a las 10 en 
el Registro de Participantes, al que se 
puede acceder a través de la página 

web del Ministerio de Ambiente y Desa-
rrollo Sostenible.

En la misma web se encuentra dis-
ponible toda la documentación, antece-
dentes, informes y estudios realizados 
en el marco de la Evaluación de Impacto 
Ambiental (EsIA) del Proyecto “Fénix en 
Cuenca Marina Austral (CMA-1)”, para 
consulta de la ciudadanía.

El proyecto fue presentado por la em-
presa Total Austral S.A sucursal Argenti-
na y busca avanzar en la instalación de 
una plataforma de producción gasífera 
y la perforación de tres pozos de gas a 60 
kilómetros de la costa de Tierra del Fue-
go y a 74 km de las instalaciones existen-
tes en tierra, a la altura de Río Cullen. De 
acuerdo a lo establecido por la Ley Ge-
neral de Ambiente N° 25.675, toda obra 
o actividad que en territorio argentino 
sea “susceptible de degradar el ambien-
te, alguno de sus componentes, o afec-
tar la calidad de vida de la población en 
forma significativa” estará sujeta a un 
procedimiento de evaluación de impac-
to ambiental previo a su ejecución.

EXPLOTACIÓN OFFSHORE

La legisladora fueguina, quien organi-
zó el encuentro, agradeció el acompaña-
miento de la Municipalidad de Ushuaia, 
el Concejo Deliberante,, la Cámara de 
Diputados de la Nación, el Gobierno pro-
vincial, el Poder Judicial de la Provincia, la 
Legislatura de Tierra del Fuego, CLACSO, 
Colegios de Profesionales en abogacía y 
en psicología, la UNTDF y el IPES. 

Recordó que desde el año 2021 tiene 
presentado un proyecto de ley de Pro-
tección Integral de para niños, niñas y 
adolescentes víctimas de Abuso Sexual, 
cuyo disparador resulta ser los datos que 
establecen que, en los últimos 3 años, los 
delitos de violencia sexual hacia infancias 
y adolescencias está en primer de los crí-
menes judicializados.

“Esto para nosotras es una luz de alar-
ma, nos convoca a la acción” aseguró 
Vuoto quien remarcó que el proyecto de 
ley de protección integral pretende es-
tablecer criterios de buenas prácticas y 
protocolos de actuación “que incluya la 
coordinación de los distintos estamentos 
del Estado. Hay que tener una articula-
ción muy grande con el poder Judicial”, 
dijo Victoria Vuoto.

“Es importante generar instancias de 
formación y capacitación a los equipos 
interdisciplinarios y a todas las institu-
ciones que intervienen o podrían inter-
venir ante una situación de abuso sexual” 
insistió. 

La legisladora aseguró que “teníamos 

VICTORIA VUOTO DESTACÓ LA GRAN PARTICIPACIÓN 
EN EL CONGRESO SOBRE ABUSO SEXUAL 
La legisladora provincial Victoria Vuoto destacó la realización del Congreso Internacional sobre Abuso Sexual contra Infancias y 
Adolescencias que tuvo lugar en Ushuaia en dos exitosas jornadas con más de 1.500 asistentes y casi 40 expositores,  profesionales 
abocados a la tarea de contener y acompañar a víctimas y sobrevivientes de casos de abuso sexual contra infancias y adolescencias. 

muchas expectativas con este congreso, 
lo empezamos a trabajar a partir de este 
proyecto de ley. Hubo más de 37 expo-
sitores y expositoras y 1.500 asistentes 
que participaron activamente de las 2 
jornadas de formación”.

Durante la primera jornada se abor-
daron los marcos normativos para la 
Promoción de Derechos de Infancias y 
Adolescencias con una primera mesa 
integrada por la legisladora Vuoto, la ex 
diputada López Jimena López, la dipu-
tada Gabriela Estevez, el secretario de 
Niñez, Adolescencia y Familia de Na-
ción Dr. Gabriel Lerner,  Jessica Name 
del área de Acceso a Justicia, Poder Ju-
dicial TDF. 

También se trató el rol de la Escue-
la, “ESI como prevención y herramienta 
para detección con  Graciela Morgade, 
Investigadora y especialista en ESI, con 
enfoque de Género y Derechos Huma-
nos. Georgina Russo Sierra y Juan Pa-
blo Lovely quienes llevan adelante una 
investigación sobre ESI en Escuelas 
Secundarias, Daniela Ducculi del Ga-
binete de Psicopedagogía y Asistencia 
al Escolar Ushuaia y Verónica Candino, 
titular del Programa Educación Sexual 
Integral del Ministerio de Educación de 
Tierra del Fuego.

El Dr. Carlos Rozanski, ex Juez de la 
Cámara Federal ofreció una Conferen-
cia Magistral y posteriormente anali-
zaron el discurso de los medios de co-

municación ante Abusos Sexuales en 
Infancias y Adolescencias María Lucia 
Guerra de UNICEF, Lorena Uribe, Téc-
nica en Comunicación Social. Periodis-
ta especializada en asuntos judiciales y 
policiales, Franco Torchia periodista y 
locutor.

Por la tarde abordaron las Buenas 
Prácticas ante vulneración de derechos 
con el Dr. Fernando Rahme, Fiscal Su-
pervisor de la Unidad ANIVI; el Dr. Raúl 
Iglesia, coordinador de la Unidad Fiscal 
ANIVI; Dr. Bernardo Aguilar Montiel, 
Asesor Técnico Centros de Primera 
Infancia de Monterrey, México; la pro-
fesora Mariana Melgarejo, Directora 
Nacional de Sistemas de Protección y 
cerró la primera jornada la presenta-
ción del Programa PATROCINAR, con 
la mesa conformada por la Dra. Josefi-
na Sannen Mazzucco, Dra. María Azul 
Romero Beery, Lic. Nadina M. Goldwa-
ser y testimonios de las intervenciones 
comunitarias.

Durante la segunda jornada se abor-
daron temas como ‘Abuso Sexual: In-
dicadores y efectos en la subjetividad’, 
con la lic. Macarena Cao Gené, la Dra. 
Bettina Calvi, Marcela Alejandra Parra; 
el entramado judicial, con la Dra. Vir-
ginia Berlinerblau, la Dra. Stella Puhl,  
Mariela Garvhci y la Dra. Inés Aparici.

En la última jornada ofreció una 
conferencia Tony Butler y por la tarde, 
los Intentos de detener los procesos de 

LEGISLATURA

visualización de los abusos. Necesidad de 
factores protectores para profesionales, 
los abordajes interdisciplinarios y Acceso 
a la Justicia y la violencia sexual contra 
niños, niñas y adolescentes en entornos 
digitales.

El congreso contó además con el 
acompañamiento de la Cámara de Dipu-
tados de la Nación, con gestión en particu-
lar de la diputada Carolina Yutrovic, y con 
la declaración de interés del Gobierno de 
la provincia de Tierra del Fuego A.I.A.S., el 
Ministerio de Justicia y Derechos Huma-
nos de la Nación, el Superior Tribunal de 
Justicia de la provincia de Tierra del Fuego 
A.I.A.S., la Universidad Nacional de Tierra 
del Fuego y de la Junta Federal de Cortes y 
Superiores Tribunales de Justicia.

Las novedades del congreso se pueden 
consultar en las redes sociales Correspon-
sabilidad Desde el Sur y en la página web 
http://corresponsabilidaddesdeelsur.
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

 “El objetivo es contribuir al am-
biente y mejorar la calidad de vida de 
las familias de la ciudad”, sostuvo Ca-
lisaya. “Promover inversiones en riego 
debe atender al desarrollo para poten-
ciar las empresas familiares agrícolas, 
lo que se transforma en más empleo 
y más oportunidades para este sector 
productivo local”, dijo el concejal.

En este sentido, Calisaya agregó que 
“al incorporarse a este círculo de com-
petitividad, encontrarán nuevas opor-
tunidades de negocios a través de la 
Ordenanza que hemos aprobado para 
crear el Mercado Municipal de Alimen-
tos. Esto, más la asistencia financiera 
y las capacitaciones, mejorará su pro-
ductividad”.

Fondo de Promoción Agroecológica
La iniciativa prevé la asistencia en 

la financiación de estudios, proyectos, 
incorporación de equipamiento urba-
no, ejecución de obras tendientes al 
mejoramiento de los predios agro-pro-
ductivos, y al desarrollo de un sistema 
de perforaciones subterráneas para la 
gestión hídrica del riego en las chacras 
de la Margen Sur. 

Respecto a su capital: se compone 
de un porcentaje de la recaudación de 
Rentas Municipal, correspondiente a 
los impuestos directos, tasas munici-
pales y derechos, y que el mismo pue-
de ser constituido por afectación de 
recursos presupuestarios nacionales, 

CALISAYA PRESENTÓ PROYECTOS PARA FORTALECER 
EL POLO PRODUCTIVO DE RÍO GRANDE

CONCEJO DELIBERANTE

El Concejal de Nuevo Encuentro en bloque Forja Todos, Javier Calisaya, presentó iniciativas para fortalecer el desarrollo agroecológico 
y productivo en Río Grande, para continuar potenciando la soberanía alimentaria en nuestra ciudad; mediante articulación de 
proyectos que promuevan la distribución y el consumo de alimentos de producción local y una gestión hídrica eficiente. 

Si usted pretende cumplir con 

todos los objetivos, debería poner 

más entusiasmo en lo que hace. 

Evite relajarse, ya que podría 

perder cualquier oportunidad.

Ponga todo su entusiasmo para 

poder concretar las metas. Ante 

todo, deberá tener en claro qué 

es lo que quiere realmente y 

esforzarse por conseguirlo.

Sepa que hoy despertará con 

mucha energía y con ganas de 

encontrar la felicidad después de 

tanto sufrimiento. Aproveche que 

se sentirá más jovial que nunca.

Transitará un día fuera de lo 

común y podrá aplicar su lado 

más perceptivo y libre. Haga lo 

que haga, se sentirá espléndido. 

Nadie podrá opacarlo.

Momento oportuno para que 

empiece a creer en su imaginación, 

será indispensable para resolver 

cualquiera de los inconvenientes 

que aparezcan.

Transitará un excelente momento 

para poner todo su esfuerzo y 

apostar a las cosas materiales con 

las que siempre soñó. Gracias a su 

inteligencia lo conseguirá.

Antes de avanzar, primero deberá 

tener en claro a dónde quiere 

llegar. Sepa que contará con el 

empuje necesario para conquistar 

todo lo que desee.

Deje de cometer siempre el 

mismo error al desvalorizarse 

continuamente. Aunque usted no 

lo vea, sus méritos son muy bien 

reconocidos por la gente que lo 

rodea.

Después de tantos inconvenientes, 

sería óptimo que organizara 

adecuadamente su vida personal. 

Haga los cambios que crea 

necesarios comenzando por su 

hogar.

No quiera volver a vivir sus viejas 

historias, intente abandonar su 

pasado. Comience a sobrellevar 

el presente de otra manera y se 

sentirá menos angustiado.

Prepárese, ya que será una 

excelente jornada para concretar 

esos proyectos pendiente que 

hace tiempo tiene y se le dificultó 
alcanzar por su irresponsabilidad.

Será una jornada donde se 

enfrentará con demasiadas 

opciones y tendrá que decidir la 

más conveniente. Relájese y espere 

a mañana para la determinación.

provinciales, como así también de la 
readecuación de partidas presupues-
tarias de los ejercicios financieros; re-
cursos  de programas nacionales, fon-
dos de organismos internacionales u 
organizaciones no gubernamentales, 
aportes del sector privado o donacio-
nes. 

Proyecto de Comunicación

En ese marco, Calisaya hizo ingre-
sar también un Proyecto de Comu-
nicación para que la Legislatura Pro-
vincial modifique el artículo primero 
de la Ley provincial 1287 que declara 
de Utilidad Pública las Chacras de la 
Margen Sur, a fin de que se especi-
fique como declaración de utilidad 
pública para el desarrollo de un Polo 

Productivo, a las parcelas del macizo 67 
sección K.

Por último, sostuvo que “todas es-
tas iniciativas se enfocan en mejorar 
la productividad, no sólo para que los 
productores eleven sus ingresos, sino 
también para que las y los habitantes de 
nuestra ciudad, mejoren su calidad de 
vida”, concluyó el concejal.



21 de Abril de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  19

GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

0 ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

-3ºc
Mínima 

-2º c
Máxima 

8ºc
Máxima 

5ºc
Máxima 

3º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$213,77

Venta
$221,600

Venta
$23,00

CLIMA

SALK

Tel: 423156

Ameghino 654

ANDINA

Tel: 423431

San Martin 683

Compra
$27,013
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